
Daniel De la Fuente

Entre el 3 y el 5 de abril de
1978 elementos de Direc-
ción Federal de Seguridad,
acompañados por la Poli-
cíaJudicialdeNuevoLeón,
detuvieron ilegalmente a
cuando menos cuatro jó-
venes regiomontanos que
nunca volvieron a casa.

Se trató de Ramiro Sa-
las Ramos, José Fernando
López Rodríguez, su pri-
mo Alberto LópezHerrera
y Pedro José Lozano Can-
tú, todos estudiantes o em-
pleados,veinteañeros,dete-
nidos en sus casas o en sus
lugares de empleo.

Rosario Ibarra de Pie-
dra, quien de ama de ca-
sa pasó a activista por la
detención de su hijo Jesús
Piedra Ibarra, el 18 de abril
de 1975, fue la que primero
denunció en EL NORTE,
el 17 de abril de ese año, la
aprehensiónydesaparición
ilegal de Ramiro, efectuada
el 4 de abril hace 40 años.

El 20 de abril de ese
año salió otra nota con la
denuncia por parte de los
padresdeRamiro,JoséFer-
nando y de Alberto.

“Han sido ilegalmente
privados de su libertad por
el anticonstitucional cuer-
po policiaco y paramilitar
Brigada Blanca”, dijo en-
tonces doña Rosario sobre
el operativo que fue repli-
cado de manera simultá-
nea en Ciudad de México
y Nuevo Laredo.

Eran tiempos convul-
sos tras los años de guerri-
llaurbana,asaltosbancarios
y el intento de secuestro y
asesinato del empresario
Eugenio Garza Sada, el 17
de septiembre de 1973, que
provocó una escalada de
persecuciónyviolenciapor
parte del Gobierno federal,
entonces a cargo de Luis
Echeverría, y de la Direc-
ción Federal de Seguridad,
policía secreta.

Ya extinta la Liga Co-
munista 23 de Septiembre,
colectivoque tuvoa su car-
go la agresión contra Gar-
zaSada, la represióncontra
grupos estudiantiles conti-
nuó, y ya cuando el movi-
mientoestabaporconcluir,
fue que se llevaron a los
cuatro jóvenes, los únicos
regiomontanos desapare-
cidos en esos años, además
dePiedra Ibarra, del 75, así
como a César Germán Yá-
ñez Muñoz y Elisa Irina
Sáenz Garza.

Elprimeroparticipóen
las Fuerzas de Liberación
Nacional, antecedente del
EZLN, y habría sido ase-
sinado en Ocosingo el 16
de abril de 1974. Su cuerpo
nunca fue encontrado.

Elisa Irina habría si-
do detenida en marzo de
1974, también enOcosingo,
y desaparecida en el sinies-
troCampoMilitarNo. 1, en

laCiudaddeMéxico, sobre
el que hoy quieren cons-
truir un complejo habita-
cional y comercial de lujo.

Ennotasdeentoncesse
consignaquehorasdespués
de la detención de los jóve-
nesunhelicópterosobrevo-
ló por la Colonia Lomas de
Anáhuac.

El4deabril de 1980un
detenido de nombre José
Alfredo Medina Vizcaíno
reveló ante notario público
enChihuahuaqueélestuvo
presoeneseestado,enAca-
pulcoyenelCampoMilitar
No. 1,yqueen1978vioahía
los regiomontanos Ramiro
yJoséFernando,asícomoa
los jóvenes sinaloenses Jo-
sé Barrón Caldera y Carlos
Alemán Velázquez.

Ninguno volvió a casa
exceptoJoséAlfredo,quien
tras rendir su informe so-
bre militares involucrados
enmuertes, torturas y des-
apariciones forzadas, vivió
unos años en Chihuahua y
volvióadesaparecersinque
hasta la fechaseconozcasu
paradero.

Los padres de los mu-
chachos de Monterrey se
sumaronentoncesalComi-
té Pro-Defensa de Presos,
Perseguidos,Desaparecidos
y Exiliados Políticos, agru-
pación llamada más tarde
Eureka, fundada por Iba-
rra de Piedra. Todos reco-
rrieronelpaísysostuvieron
reunionescontodoslospre-
sidentes priistas, en vano.

En el 2004 elementos
de la AFI acudieron con
Alicia Ramos de Salas para
actualizar datos sobre Ra-
miro. Nada. En el 2015, ya
fallecida Alicia, gente de la
Secretaría de Gobernación
volvióaMonterreyparaha-
blarcon la familiayactuali-
zarelcaso.Desdeentonces,
de nuevo, nada del parade-
ro del joven ni del resto.

Afirma doña Rosario,
precursoraen ladefensade
los derechos civiles: “Es un
inmenso dolor imaginar a
mi hijo o a Ramiro, hijo de
la querida y dulce Lichita
Ramos, o a Alberto López
Herrera, o a JoséFernando
LópezRodríguez o aCésar
YáñezMuñoz o a Elisa Iri-
naSáenzGarza,oa tantosy
tantos que completamente
indefensos fueronconduci-
dos a cárceles clandestinas
y campos militares donde
sabemos que sufren terri-
bles torturas.

“Cuando pensamos en
ellos los vemos como eran
cuando fueron sustraídos
violentamente de esta so-
ciedad. Los imaginamos li-
bres y contentos.

“Nosotros no les quita-
mos la vida a nuestros hi-
jos desaparecidos ni con el
pensamiento. Nosotros no
buscamos cadáveres ni da-
mosmuestras de ADN.

El asesinato prescribe;
la desaparición forzada no.

Por eso nuestro grito de lu-
cha es ‘¡Vivos los llevaron!
¡Vivos losqueremos!’. Sabe-
mosquequienlosdetuvoes
el Gobierno mexicano y es
élquientienequedecirqué
hizo con ellos”.

Eurekacontabilizócer-
ca de 600 los jóvenes des-
aparecidos en el País esa
década, pero la cifra negra
es mayor.

LA TRAGEDIA
CONTINUÓ
La desaparición en Méxi-
co ha superado cifras de
cualquierade lasdictaduras
militares en Sudamérica y,
aunque en Nuevo León el
número oficial de desapa-
recidosen ladécadarecien-
te supera el millar, hay es-
timaciones de que podrían
ser hasta 10mil.

Si en 1978 se dio aquel
primer levantón colectivo,
el delito volvió en el ama-
necer de los años violen-
tos del narcotráfico, entre
la noche del 29 y la ma-
drugada del 30 de agosto
del 2006.

Entonces fueron se-
cuestradossobrelaCarrete-
raLibreaLaredo,a laaltura
de Ciénega de Flores, Luis
Gerardo Carrillo Luna, su
novia IrmaVerónicaGarza
Chapa; el hermano de ella,
Gustavo Fernando; Patricia
DeyaniraGarzaOrtizyJosé
FranciscoGonzálezMonte-
mayor. Ninguno volvió.

Irma Leticia Hidalgo
Rea, madre de Roy Rivera,
desaparecido el 11 de ene-
ro del 2011, e integrante de
Fuerzas Unidas por Nues-
trosDesaparecidosenNue-
vo León, reflexiona sobre
las víctimas de ayer y hoy:

“La vez que conocí a
Rosario hija, nosotras, Fun-
denl,presentábamossudo-
cumental (sobre Ibarra de
Piedra), reflexioné ante eso
yrecordabacómomimadre
secompadecíaporellayad-
miraba su luchaporencon-
trar a su amado hijo Jesús.

“Yo era una niña de 11
años. Nunca imaginamos
que calzaríamos sus zapa-
tos en la búsqueda de mi
Roy, nuestro Roy”.

Hidalgo Rea dice que
las condiciones de impuni-
dad son similares entre la
actualidad y los 70.

“Lo único que ha cam-
biado es la visibilidad que
a través de las tecnologías
modernas se les puede dar
hoy,peroseguimossufrien-
do las mismas condicio-
nes”, comenta.

“La ‘autoridad’ o Go-
bierno sigue formándose
por ‘castas’ o gente aspira-
cional que busca incrustar-
se en el sistema de la simu-
lación de democracia y por
sus canonjías, pero nunca
por la sed de servicio o de
justicia, y eso todas y todos
lohemospermitido, lamen-
tablemente”.

El secuestro impune de cuatro jóvenes
por parte de la llamada Brigada Blanca, en 1978,

fue la primera desaparición grupal enNL

Cumple 4 décadas
‘levantón’ colectivo

ELMISMODOLORRosario Ibarra de
Piedra (centro), acompaña aAliciaRamos
(izq.) yMarthaRodríguez,madresdedos
de los jóvenesdesaparecidos (recuadro), en
una charla enELNORTEdurante el 2001.

elnorte.com/levanton
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OBRADOR, HERMANO, CANCELA EL HORARIO DE VERANO

Solicitud ciudadana para ser incluida en el “PROYECTO ALTERNATIVO
DE NACIÓN (2018 – 2024)” del Lic. Andrés Manuel López
Obrador, en base a las siguientes desventajas:

1) SALUD.- Sepresentanalteracionesen laspersonascomosomnolencia,

dolor de cabeza, cambios en el estado de ánimo y en el apetito.

2) SEGURIDAD.- Existe mucha preocupación por los estudiantes y

trabajadores que salen por la mañana a oscuras, ya que esto propicia

hechos criminales.

3) ECONOMÍA.- El cambio de un horario a otro provoca cambios y

retrasos en juntas, viajes, facturación, emisiones de televisión, etc., y se

gasta dinero extra para reagendar todo lo que no se concretó.

4)SERVICIOSELECTRÓNICOS.- Loscambiosdehorariopuedencausar

que los equipos electrónicos y las computadoras tengan desperfectos.

Esto se refleja en los trabajos de los empleados, en el desempeño de las

empresas y en los resultados de las industrias.

5) AGRICULTURA.- Las personas que trabajan en el campo se quejan

de que con menos luz en la mañana no pueden empezar su trabajo a

tiempo y el ganado también se ve afectado.

Atentamente

Profr. Raúl Urdiales Pérez.

Inserción Pagada Responsable de la publicación: Profr. Raúl Urdiales Pérez.

Cuestionan
a panistas
vecinos
de Huajuco

Presume San Pedro
dejar deuda en ceros
Prevémunicipio
entrar a reporte
internacional
de Fitch & Ratings

aDriana Dávila

El Municipio de San Pedro
presumió ayer que ya saldó
su deuda bancaria por com-
pleto y dejó al municipio en
condiciones de ser evaluada
de forma internacionalpor la
calificadora Fitch & Ratings.

El Tesorero Municipal,
Rafael Serna, informó que el
lunes secubrirron los 175mi-
llones de pesos que mante-
nían como saldodeun crédi-
toconBancomerdesde2016.

Al inicio de la Adminis-
tración, la deuda bancaria
era de 643 millones de pe-
sos, agregó el funcionario.

“ConestosedejaalMuni-
cipioconunacalidadcrediticia
muy importante, la próxima
semanaestánporentregarnos
el reporte de la calificación de
Fitch,quenosanticiparonbue-
nas noticias”, señaló.

“A San Pedro ya nos van
a empezar a calificar no na-
da más de manera nacional,
sino internacional, y somosel
primer municipio de Méxi-
co, quepodrá ser comparado
conpaísesde latinoaméricay
de Europa”.

Serna agregó que además
elMunicipiocuentaconrecur-
sos por alrededor de mil mi-
llones de pesos, de los cuales,
800millonessoninvertidosen
obras en proceso y otras más
que estánpor licitarse.

De esta forma, existe una
bolsa de al menos 200millo-
nesdepesoscomoexcedente.

Aunqueel aumentoen la
calificación brindará la posi-
bilidad de acceder amejores
plazos de pago y tasas de in-
tereses para obtener otros
créditos, el Tesorero aseguró
elMunicipioseencuentraen
condiciones económicas pa-
ra no pedir financiamientos.

“Deacuerdoalasproyec-
ciones que hemos manejado
en el Municipio, considera-
mosquepor lomenosendos
años más, no será necesario
solicitar deuda, pues las con-
dicionesdeflujoestánafortu-

nadamente muy positivas”.
En julio del año pasado,

el Alcalde Mauricio Fernán-
dez prometió que al término
de su gestión el municipio
tendría deuda cero.

Pero en febrero, la Teso-
rería dijo que adelantaría las
proyecciones para cubrir el
déficit bancario.

El Tesorero dijo que las
condiciones económicas en
SanPedrose lograronporque
se tuvo mayor capacidad re-
caudatoria, por ejemplo, del
impuesto predial, que repre-
senta entre el 55 y el 60 por
cientode los ingresos totales.

Enésta,añadió,hubouna
eficienciaderecaudacióndel
87 por ciento.

A San Pedro le restaría
un crédito de unos 55 millo-
nes depesos porunaAsocia-
ciónPúblico-Privada,cuya li-
quidación se analiza.

zVecinos del Huajuco han
volanteado contra los cam-
bios de densidad.

Juan Carlos roDríguez

Integrantesdelaorganización
Voces del Huajuco pidieron
ayeraloscandidatosdeAcción
Nacional no politizar la lucha
quelibrancontraelMunicipio
deMonterreycontraelcambio
de densidad en la zona.

Además, pidieron a la so-
ciedad no ligarlos a los aspi-
rantes panistas porque su lu-
chaesciudadanaynopolítica.

Rosaura Guerra, vocera
de la agrupación civil, criticó
a los candidatos panistas a
Diputados federales Martín
López y Annia Gómez, a la
AlcaldíadeMonterrey,Felipe
de Jesús Cantú, y al Senado,
Víctor Fuentes, por tomar la
problemáticaparasucampa-
ña electoral.

“Quisiera que no nos li-
garan para nada en cuanto a
laposiciónqueestá tomando
el PAN, supuestamente aho-
ra preocupados por lo que
está pasando en el Huaju-
co”, pidió.

“Por favor, no nos liguen
para nada con ellos ni con
ningún otro partido político
ó político en particular”.

“No queremos que esto
se politice”, sentenció, “so-
mosungrupodeciudadanos
que buscamos el bienestar
del Huajuco”.

El 16deenero, elCabildo
de Monterrey aprobó modi-
ficar el Artículo 38 del Re-
glamento de Zonificación y
Uso de Suelo para eliminar
los límites de construcción
en predios demás de 40mil
metros cuadrados en la zona
del Huajuco, donde actual-
mente están establecidos en
8 pisos o 32metros.

Sin embargo, los vecinos
consideran que la zona no
aguantará el impacto que és-
torepresentaráenserviciosy
vialidad.

Cifras enmillonesde pesos

laadministración del alcaldemauricio fernández asegura
que ya cubrió todas sus deudas bancarias:

...Y todavía les sobra

$643 deuda que recibió
la administración

$175 último pago
a Bancomer

$1,000 bolsa para obras

$800 ejerciéndose
con obras en proceso

$200 remanente

Abren registro
paraaspirantes
aMagistrado
ángel Charles

ElPlenodelConsejode la Ju-
dicatura local aprobó ayer la
convocatoria donde se fijan
las reglas y plazos para elegir
alnuevoMagistradodelTribu-
nalSuperiordeJusticia,bajola
nueva figuradondenohay in-
tervencióndel Ejecutivo.

El documento establece
que el plazo para que los as-
pirantes se inscriban será a
partir de hoy y hasta 24 de
abril, debiendopresentarpe-
tición por escrito ante la Se-
cretaría General de Acuerdo
delConsejo de la Judicatura.

Amás tardar el 8 dema-
yo se publicará la lista de los
aspiranteselegibles,quecum-
plieron con requisitos como
tenermásde10añosdeexpe-
riencia en el ejercicio del de-
recho,mayores de 35 años de
edad y que no hayan sido en
el último año Gobernadores,
Secretarios de despacho del
Ejecutivo, Diputados, Sena-
dores,MagistradosyFiscales.

Entre el 9 y el 16 de ma-
yo, organizaciones no guber-
namentales, ciudadanos, es-
cuelas de derechos y barras
de abogados podrán presen-
tar opiniones y antecedentes
de los aspirantes elegibles.

El 22 de mayo, el Pleno
de la Judicatura elegirá a los
10 finalistas, y del 24 al 30 de

Del 3 al 24deabril
zRegistro de aspirantes

Mayo8
z Publicación de elegibles

Del 9 al 16demayo
zOpiniones deONGs
y ciudadanos

Mayo22
zDefinición de 10 elegibles

Del 24al 30demayo
z Entrevistas de elegibles
con Consejeros

Junio 5
z Elección de terna que
será enviada al Congreso

Cronogramapara
la eleccióndel nuevo
magistradodel TsJ:

¿Qué sigue?

esemismomesacudiránaen-
trevistas con los consejeros.

El 5 de junio se elegirá
por votación de los Conseje-
rosde laJudicaturaa la terna
queseráenviadaalCongreso
localparaelegiralnuevoma-
gistrado del TSJ.

Actualmente, está la va-
cante de magistrado tras la
salida de Gustavo Guerre-
ro, quien es el nuevo Fiscal
General.


